

LaVenloer Lavendelfelder für die Venloer Straße

Ein Projekt des Design Quartier Ehrenfeld – DQE in Kooperation mit der Bezirksvertretung Köln Ehrenfeld und dem Baumscheibenprojekt vom Ehrenfelder Verein für Arbeit und Qualifizierung (eva e.V.), unter Einbeziehung der Anwohnern und Geschäftsleute sowie der Ehrenfelder „Urban Gardening Community“. Im August 2011 hatte die Bezirksvertretung den Antrag von SPD und Grünen angenommen, im Rahmen der Stadtverschönerungsmaßnahmen Ehrenfeld durch Lavendelpflanzen aufzuwerten.

In Anlehnung an die von Richard Reynolds (Gründer und Autor der Guerilla Gardening-Bewegung) realisierte Lavendelbepflanzung einer Verkehrsinsel im Londoner Stadtteil Elephant & Castle entstehen die Ehrenfelder Lavendelfelder. Bepflanzt werden zwischen Herbst 2011 und Frühjahr 2012 rund 80 Beete um die Bäume der Venloer Straße sowie die Verkehrsinseln an der Venloer Straße Ecke Ehrenfeldgürtel. Teilnehmer des Beschäftigungsträgers Ehrenfelder Verein für Arbeit und Qualifizierung (eva e.V.) haben bereits die ersten 40 Baumscheiben auf der Venloer Strasse gesäubert, aufgelockert und mit frischer Erde versehen. Noch vor dem Winter werden alle diese Beete auf dem Abschnitt zwischen Ehrenfeldgürtel und Leyendeckerstraße mit insgesamt 400 Pflanzen bestückt. Ausgewählt wurde die in Italien heimische, aber auch fürs Kölner Klima bewährte Lavendelsorte „Hidcote Blue“ (Lavandula angustifolia „Hidcote Blue“), eine blaue Variante aus der Art des „Echten Lavendels (Angustifolia)“, die typisch für die Duftölgewinnung in der Provence ist. Die blauen Blüten erinnert an die Farben des Ehrenfelder Wappens, wobei die Mittelmeerpflanze, die bei uns gedeiht, auch für das interkulturelle Quartier Ehrenfeld steht: Ein neues Ehrenfelder „Symbol“, eine neue Ehrenfelder Spezialität.

Nach dem Londoner Vorbild könnte die Community zusammen mit den Anwohnern und Geschäftsleuten den Lavendel ernten, trocknen und in eigens dafür designte Säckchen füllen, die dann in bestimmten Ehrenfelder Läden verkauft werden können – alles made in Ehrenfeld. Lavendelkissen legt man unter das Kopfkissen – das beruhigt die Nerven, fördert den Schlaf und wirkt stimmungsaufhellend oder in den Wäscheschrank, um Schädlinge und „böse Geister“ zu vertreiben. Auch andere Ehrenfelder Produkte aus dem gewonnenen Lavendelöl sind in diesem Zusammenhang denkbar (Seife, Öle, Trockensträuße etc.).

Das Projekt „LaVenloer“ ist ein weiterer Baustein der DQE-Initiative *Urbane Agrikultur* (weitere Projekte: Obsthain Grüner Weg, Weinberg Güterbahnhof Ehrenfeld, Low Line Linear Park u.a.). Design Quartier Ehrenfeld – DQE ist ein Siegerprojekt des Landeswettbewerb Create.NRW für die Kultur- und Kreativwirtschaft.